

rière lui.... et cela par un seul mouvement de l'œil incompréhensible.... Mon Dieu, quel œil!!

Et, à la fin de la deuxième chute de ses deux bras, on vit sa poitrine se dilater, se gonfler de vent, et d'une voix de stentor, il s'écria, ou plutôt, il rugit :

“ Messieurs.... ”

.... A l'effet immense que ce seul mot avait produit, je m'attendais qu'il serait répété, bissé ; aussi le fut-il :

“ Messieurs.... nous sommes libres... vous êtes libres... je suis libre... (et chacun cria : Vive la liberté!)... et chacun remua les bras et les jambes, pour s'assurer qu'il n'était pas enchaîné) oui, messieurs... messieurs... le ministère... les ministres... les rouges... les bleus... les ministériels... les anti-ministériels... Brave population de St. Roch (et chacun releva la tête)... Nous Canadiens... les Irlandais... l'Exécutif... la Tenure Seigneuriale... le Grand Tronc... le coffre-fort de la Province... (chacun mit les mains dans ses poches)... la vérité... l'indépendance, messieurs... oui messieurs. ”

Des hurras multipliés se firent entendre... et puis l'orateur disparut... et les ténèbres se firent... et les souverains trouvèrent que cela était bon!!! Les yeux les plus perçants eurent entrevoir notre orateur dans le fond de la chambre, accablé sous le faix de tant de gloire... et écoutant modestement les éloges de ses amis ; un instant pourtant, il parut se recueillir, et quelqu'un l'entendit chuchoter : “ Mais, a propos, je ne sais pas si mes pilules...”

Mais, pendant ce temps-là, le premier orateur avait disparu... et la fenêtre était encore ouverte... et les yeux des spectateurs aussi... et leurs bouches donc!...

Et un nouvel orateur apparut... Comme il approchait quatre heures, je crus que ce nouvel artificier nous dirait quelques mots sur l'opportunité du dîner... je crus qu'il allait faire briller à nos yeux un soleil ou les grigots et les *rosbifs* se disputeraient les plus beaux rayons... Il n'en fut rien. Notre homme avait le département des fusées noires (autrement dites ministérielles) et, en cette qualité, il devait paraître absolument indépendant... même de son estomac... Il lança donc sa fusée qui fit entendre un son... métallique... Elle parut faire de l'effet ; on lui trouva un mérite... *éclatant*...

Et tout auprès de moi se tenait un petit homme... et ce petit homme avait de petits yeux... un petit nez... une petite moustache ; et il démenait tout son petit être... ses petits bras... ses petites jambes... d'une manière tout-à-fait leste et rapide, et toute sa petite personne semblait enveloppée d'une atmosphère de rhubarbe des plus caractéristiques. J'eus l'idée de regarder dans une de ses petites poches... je croyais y découvrir le bout d'une seringue... mais il n'avait pas de seringue... Le fait est que cet instrument sert rarement en politique, où les acteurs doivent toujours être *serrés*...

LE SIRE DE FRAMBOISY.

(A continuer.)